

TEAMPLLOUX

= *infos* =

Nathalie "tête en l'air"

Le **20 janvier à 16h.** à la Salle St-Hilaire, la *Ligue des familles* a invité la chanteuse Nathalie. Tous les enfants sont conviés à partager avec elle, émotion, fraîcheur et authenticité. De plus, elle est comédienne en théâtre d'ombres et de marionnettes.

Un spectacle à ne pas rater ! Entrées :
membres LF : 120F – non membres : 150F.



Goûter gratuit

Souper du comité des jeunes du RFC Temploux

suivi d'une soirée dansante
le samedi 10 février (19h.) à la Ferme de l'Arsouille

Menu adulte : 500F

Apéro « le Bleu de Temploux »

Frisée à la mode de Parme

Minestrone

Escalope Napolitaine et Tagliatelles

Tiramisu

Café

Menu enfant (- de 12 ans) : 250F

Apéro

Pâtes et sauce

Tiramisu

Réservations obligatoires pour le 3 février chez
Etienne GOFFIN (☎ 081/56.89.36), Philippe BODART (☎ 081/56.69.80) ou
Vincent SLAMBROUCK (☎ 0477/21.61.73).

Les nouveaux bâtiments du home St-Joseph: on prend du retard

Nous vous avons déjà parlé à plusieurs reprises des travaux importants qui doivent être réalisés au home St-Joseph.

Le dossier paraissait en bonne voie et on pensait bien pouvoir poser la première pierre de la nouvelle aile d'une capacité de 60 lits ainsi que d'un centre d'accueil de jour durant le premier semestre 2000. Mais voilà, Thierry Detienne, le ministre des affaires sociales tarde à apposer sa signature sur les documents nécessaires aux subsides.

Décidément quand il s'agit de Temploux, les stylos des décideurs publics ont facilement des ratés...

Vous êtes nouveau à Temploux ?

Si vous souhaitez connaître un peu mieux le village qui vous accueille, sachez que *Temploux Infos* a publié, il y a un an, ses *pages jaunes* qui contiennent une foule de renseignements sur Temploux (commerces, services, associations...). Si vous souhaitez l'obtenir, un petit coup de fil au 081/56.63.82 et vous le recevrez.

Sophie Piéret au Théâtre de Namur

C'est le 28 janvier 2001 à 18h.30 que Sophie Piéret se produira au Foyer du Théâtre Royal de Namur lors d'un concert de musique de chambre.

Les élections communales d'octobre 2000

Le mensuel *Confluent* de décembre 2000 a essayé de dégager les tendances des votes émis dans les quartiers et villages du grand Namur:

	Élec- teurs	Votes émis	Taux partic.	PS	Ecolo	PRL MCC	PSC ICN	FN	Autres
Grand Namur	78391	63838	81,4	35,9	17,3	20,1	21,6	2,9	2,1
Temploux	1304	1128	86,5	33,2	20,3	25,2	19,4	2,1	0,0
Suarlée	957	861	90,0	28,8	13,4	32,4	21,6	3,0	1,0

Les familles JACQUES et DELVAUX remercient toutes les personnes qui se sont associées à leur deuil lors du décès de

Madame Josée JACQUES

*Un merci tout particulier est adressé
à la direction et aux membres du personnel du home
Saint-Joseph à Temploux qui l'ont si bien soignée
et entourée durant de nombreuses années.*



Janvier 2001

L	1	<i>Bonne année</i>
M	2	
M	3	
J	4	<i>Papiers</i>
V	5	
S	6	
D	7	 SAMBREVILLE - TEMPLoux
L	8	Namur: Conseil Communal
M	9	
M	10	
J	11	<i>PMC</i>
V	12	
S	13	
D	14	 WARTET - TEMPLoux (14h.30)
L	15	
M	16	
M	17	
J	18	<i>Pap.</i>
V	19	
S	20	à 16h. à la salle St-Hilaire Nathalie "tête en l'air" (> p.1)
D	21	à 14h.30: goûter des 3X20  JAMBES - TEMPLoux (15h.)
L	22	
M	23	
M	24	
J	25	<i>PMC</i>
V	26	
S	27	
D	28	
L	29	
M	30	
M	31	

Pour la conception,
la réalisation et
l'entretien
de tous vos
aménagement
extérieurs



*abattages,
élagages dangereux,
tailles, terrassements,
bordures, allées,
pavage & rognage
semis pelouse, tonte,
plantations, scarification,
vente et pose de clôtures.
broyage sur place
de vos déchets verts*

**NOUVEAU !
Plan d'eau
en polyester**

devis gratuit

L'entreprise parcs et jardins
Rémy Remacle
*vous présente
ses meilleurs voeux*

**tél. 56.69.86
fax 56.96.86**

L'Institut Père Damien (b)

L'Institut Père Damien dont nous avons parlé dans notre numéro précédent était dirigé par les Pères des Sacrés-Cœurs. Ceux-ci sont appelés également Pères de Picpus parce que la première maison de la Congrégation était située rue de Picpus à Paris. L'appellation viendrait d'un médecin qui soignait certaines affections en piquant le pus...

Cette communauté est présente dans la vie paroissiale de Temploux depuis cinquante ans. Nous allons évoquer ici la personnalité des principaux Pères qui ont participé à la vie du village et de la paroisse.

Le Père Caminelle

Après avoir fait ses études à l'Institut Père Damien, d'abord à Waudrez et ensuite à Sualrée, Marcel Caminelle y revient comme Père en 1947.

A cette époque, l'abbé Dropsy était curé de Temploux; il était secondé par un vicaire flamand qui avait beaucoup de succès lors des confessions ...parce qu'il ne comprenait pas bien ce que les paroissiens lui racontaient. En mars 1950, le Père Caminelle devient officiellement vicaire de la paroisse. En août de la même année le curé Dropsy est remplacé par le curé Dricot.

Le Père Caminelle a été très actif dans la paroisse. Beaucoup se souviennent encore de la JRC (Jeunesse Rurale catholique). La section de Temploux tenait régulièrement des réunions de réflexion sur différents thèmes. Elle était reconnue comme une des plus dynamiques de la région. Temploux fut choisi pour organiser une journée d'étude, un chapiteau avait été dressé à l'école des filles. La JRC rassemblait de grands adolescents: une quinzaine de filles et une dizaine de garçons. En faisaient notamment partie, Marguerite Demarcin, Marie-Thérèse Dethy, Germaine Feraux, Clairette Filée, Annie Lefert, Annie Lemy et Berthe Trefois chez les filles; René Clairembourg, Charles Delvaux, Freddy Filée et Jean Lefert chez les garçons. Chaque année, un camp ou un voyage (notamment à Lourdes) étaient organisés pour la région namuroise. La JRC avait aussi mis sur pied une grande exposition retraçant l'histoire de Temploux.

Dès le début des années cinquante, le vicaire Caminelle achète un appareil 35mm et "fait cinéma" dans la salle du patronage (l'actuelle salle de gymnastique) avec Jules Bernard, Edgard Duchemin et Germain Kelner. Malheureusement, après un drame survenu dans une salle de projection à Seraing où plusieurs enfants avaient péri, la salle du patronage est déclarée inutilisable par manque de sécurité. Il n'y a plus d'endroit pour le cinéma et le projecteur n'est pas encore payé...

Les fancy-fair

Cette situation allait être à la base des fancy-fair. A l'initiative du curé Dricot, du vicaire Caminelle et des anciens de la "dramatique", la construction d'une salle est décidée. L'idée venant du clergé, la vicomtesse de Baré de Comogne est heureuse de prêter son parc pour les fancy-fair (il y en eut une dizaine) qui serviront à récolter l'argent pour la construction de la salle Saint-Hilaire.

Les Pères de Suarlée aidaient beaucoup l'organisation, notamment en matériel de cuisine et en lots qu'ils obtenaient de leurs fournisseurs. Si ça marchait si bien à Temploux, pourquoi pas à Suarlée ?

Est-ce l'effet Caminelle ? En tout cas durant cinq ou six ans (de 1955 à 1960), les équipes de Temploux sont allées exercer leurs talents aux fancy-fair de l'institut qui avaient pour but premier de récolter des fonds notamment pour la construction d'une chapelle .

En 1963, le Père Caminelle a quitté Temploux pour Rome où il s'occupa de la journée mondiale des lépreux. Depuis plusieurs années, il est revenu dans la communauté installée Chaussée de Nivelles à Temploux.



Le Père Caminelle lors d'une fancy-fair au Château des Fosses

Le Père Louis

Ordonné prêtre en 1938, le Père Louis (Fierens) a rejoint quelques années plus tard la communauté de Suarlée. Il s'est occupé longtemps de l'organisation des pèlerinages à Saint-Joseph à Louvain. Le début de cette dévotion datait du XIX^e siècle et avait été mise sur pied par le Provincial de la Congrégation pour assurer des moyens de subsistance aux pères qui n'avaient pas de revenus.

De 1963 à 1967, Le Père Louis est vicaire dominical à Temploux. En 1966 et 1967, il assure l'intérim du curé Beaufays en repos pour maladie. Il va donc être le maître d'œuvre de la première messe (télévisée) des frères Etienne et Jean- Pierre Poncin en août 1967. Lors d'une cérémonie de remerciements, Jean Allard, président du Conseil de Fabrique rappellera "ces inoubliables journées de prémices que vous avez organisées dans les moindres détails au prix d'un travail acharné et qui furent d'ailleurs une totale réussite".

Il reste vicaire à Temploux avec le curé Pierre Dahin pendant cinq ans. En 1972, il est nommé curé de Soye. Il y restera jusqu'à sa mort en 1983. De nombreux habitants de Temploux gardent le souvenir d'un homme bon, modeste, affable et au service des gens.

Le Père Christian

C'est début 1945 que le Père Christian (Lamotte) arrive à Suarlée.

Cette année-là, il est vicaire à Spy de février à août. Il retourne alors dans la communauté de Waudrez et revient à Suarlée en 1951. Professeur jusqu'en 1971, il enseigne principalement le latin et le grec mais aussi le français et la religion. En 1972, il remplace le Père Louis comme vicaire et depuis lors, il est présent dans la paroisse. Il sera curé (administrateur) de 1993 à 1995.

La simplicité est probablement la qualité qui le caractérise le mieux. Parfois un peu distrait, il n'oublie jamais de visiter les malades et les personnes seules inlassablement depuis des années.



Le Père Louis entre Jean-Pierre (à gauche) et Etienne Poncin

Le Père Léon

Né à Flémalle-Haute en 1922 dans une famille de huit enfants, Léon Beckers a fait ses humanités à l'Institut Père Damien. Celui qui rêvait d'être missionnaire est ordonné prêtre en 1949. Il est successivement Maître des novices à Trémelo et à Waudrez, puis économe à Suarlée de 1961 à 1964.

Cette année-là, il part pour Ponténure en Italie où il exercera comme supérieur dans un collège de 1966 à 1977. Durant une année de convalescence, il est vicaire à Lausanne.

De retour en Belgique, il est nommé curé de Temploux et y restera jusqu'à sa mort en janvier 1993.

-- suite en page 8

PIRET - BILANDE

Gérant

Christophe SOREE

ETABLISSEMENTS PIRET - BILANDE SPRL

Rue du Saucy, 7 5020 TEMPLoux

GASOIL CHAUFFAGE

DIESEL ROUTIER

PETROLE - ANTIGEL

Huiles pour : **MOTEURS**

HYDRAULIQUES

CHAINES

GRAISSES INDUSTRIELLES

Toujours à votre SERVICE
Produits de QUALITE SUPERIEURE
PRIX des plus COMPETITIFS



081/ 56.61.76



Le Père Christian

A peine rentre d'Italie, il avait accepté le poste d'aumônier du Patro de Belgrade. Une fois curé de Temploux, il remet sur pied celui de la paroisse et s'entoure de laïcs, jeunes et adultes à qui il va confier les catéchismes et la préparation de la Profession de foi. Avec l'aide de Dominique Chaboteau, ordonné en 1992 et aujourd'hui curé de Bure, Resteigne et Tellin, il fonde le GAF dans le but de continuer la formation à la foi des adolescents et encourage l'équipe liturgique chargée d'animer la communauté paroissiale.

Plus de 15 années passées ici au service de tous, avec bonhomie. Un souci constant d'ouvrir plus largement l'Eglise et d'y voir les

laïcs y assumer leur mission. Tout cela, malgré une santé précaire qui le contraignait à de longues périodes de repos consacrées à prier pour ses paroissiens et à veiller de loin sur toutes les vocations qu'il avait suscitées. Les enfants qu'il a tant aimés, devenus adultes aujourd'hui, rendent encore hommage à sa bonté et à la faculté d'accueil dont il avait le secret.

Plusieurs autres membres de la communauté ont été présents dans notre paroisse durant ces cinquante années.

Le Frère Fernand qui fait toujours partie de la communauté de Temploux s'est, à la demande du Père Léon, investi dans le Patro Saint-Hilaire dont il fut l'aumônier de 1984 à 1987.

Le Père Pierre (Colle) a été prêtre auxiliaire en 1993 et le Père Charles-Marie (Collet), administrateur en 1996. De nombreux pères ont assuré des célébrations (à la paroisse ou au home), parmi lesquels Urbain (Gielen) et Henri (Systemans).

JMA



Le Père Léon

Merci à tous ceux qui ont rassemblé leurs souvenirs, photos et documents nécessaires à ces deux articles sur l'Institut Père Damien: les Pères Marcel et Christian, le Frère Fernand, Jules Delchambre, Christian Laurent (pour l'article concernant le Père Léon), Monique Poncin et Pascal Rase.

Préparez les maillots. Nous partons à la mer le week-end des 2, 3 et 4 février 2001 !

C'est donc à l'hôtel "Le Continental" de La Panne que la *Ligue des Familles* de Temploux vous invite pour un week-end de détente.

Vous serez accueillis du vendredi soir (pour le souper) jusqu'au dimanche après le dîner.

- ◇ Rappel des prix en pension complète pour le week-end:
 - adulte: 3.120F par personne
 - enfants: de 3 à 4 ans: 1.100F, de 5 à 7 ans: 1.400F, de 8 à 12 ans: 1.900F.
- ◇ Un acompte de 2.000F par personne adulte doit être versé au compte n° 068-2092884-39 du "Continental", Duinkerkeleen, 11 à 8660 De Panne (communication: 2 au 4 février). Le solde peut être réglé sur place en liquide ou par chèque. Le paiement par carte n'est pas encore possible.
- ◇ Date limite pour les inscriptions le 20 janvier.



Renseignements: Linda Allard (tél. 081/56.86.38)

Nouvelles constructions de l'école: à petits pas...

Depuis les élections communales, les futurs bâtiments de l'école de Temploux se sont concrétisés ... sur papier. Monsieur Sanders, architecte à la ville, a, en concertation avec les enseignants, élaboré les plans définitifs de la construction. La Ville de Namur doit maintenant établir le cahier des charges du projet définitif, le soumettre à l'approbation du Conseil Communal et le mettre en adjudication. Ce dossier devra alors être introduit auprès du ministère avant d'obtenir une promesse ferme. De son côté, la Ville doit aussi budgétiser les 40% des travaux non pris en charge par la Communauté Française.

En février 2000, lors d'une rencontre avec les enseignants et les parents de l'école de Temploux, Messieurs Close et Chenoy nous avaient dit considérer l'école de Temploux comme prioritaire au niveau des investissements des écoles communales de la Ville de Namur. L²e 3 octobre 2000, lors de l'inauguration des classes pavillonnaires, ils ont répété leur souhait de concrétiser les travaux dans des délais raisonnables. Cette priorité a été rappelée par Monsieur Anselme dans une lettre reçue avant les élections. Nous espérons que le nouveau Conseil Communal, qui votera le budget 2001 dans quelques semaines, aura la volonté de respecter toutes ces promesses.

L'association de parents de l'école de Temploux

- **INTENTIONS POUR JANVIER 2001** □ *lundi 1^{er}*: famille Renaux-Techy et Wéry-Pichon □ *mardi 2*: Thérèse et Joseph Delvaux et Hilaire Delvaux □ *mercredi 3*: famille de Baré de Comogne □ *jeudi 4*: famille Bodson-Léonard □ *vendredi 5*: messe fondée - Franz Gualtério et ses parents □ *samedi 6*: Maurice Moussebois et Georgina Duchemin □ *dimanche 7*: Pascale Sellier □ *lundi 8*: Auguste Delvaux et Marie Delchevalerie □ *mardi 9*: messe fondée - abbé Rosar □ *mercredi 10*: Alice Douxmont □ *jeudi 11*: Marie-Louise Sohier-Mailleux □ *vendredi 12*: Charles Delvaux et famille □ *samedi 13*: **Fête de Saint-Hilaire**, patron de la paroisse - Irma Gaillard et Maurice Sellier □ *dimanche 14*: pour les paroissiens vivants et morts □ *lundi 15*: famille Dejardin-Wième-Thonet et Neu □ *mardi 16*: messe fondée - René et Adrien Visart de Bocarmé □ *mercredi 17*: famille Allard-Bertrand et Jean Allard □ *jeudi 18*: messe fondée - Sophie Delchevalerie et famille □ *vendredi 19*: famille Ronvaux-Franckien □ *samedi 20*: Clément Engelinus et famille - Jean Herman et ses parents □ *dimanche 21*: Paul Gilis □ *lundi 22*: messe fondée - Emile Davio-Feraux et famille □ *mardi 23*: Marie-Rose Thonon et René Leurquin □ *mercredi 24*: messe fondée - Thérèse François □ *jeudi 25*: Lucie Guyette, Fernand et Odette Lemineur □ *vendredi 26*: messe fondée - Elvire Motus □ *samedi 27*: Louisa Paquet et Maurice Virlée □ *dimanche 28*: pour les paroissiens vivants et morts □ *lundi 29*: famille Filée-Baillen et Malek-Mansour-Mahmoudi □ *mardi 30*: famille Henkinet-Differding □ *mercredi 31*: Joseph Motquin et Marie Delvaux □ *jeudi 1^{er} février*: messe fondée - famille Beckers.

➤ **Sous la houlette de notre nouveau pasteur, nouvelle année riche en rencontres à la Paroisse St-Hilaire:**

▪ **le dimanche 7 janvier 2001 à 8h.30**

Marche à l'Etoile des enfants du caté, habillés en Rois mages, vers les chapelles du village, suivie de la participation à la messe de 10 heures.

▪ **le samedi 13 janvier de 14 à 18 heures**

Rendez-vous à l'église pour une récollection organisée par l'équipe pastorale et l'équipe liturgique. Ouverte à TOUS, elle nous offrira une après-midi de détente spirituelle. Arrêter la frénésie quelques heures et prendre le temps d'entrer dans le mystère, c'est le cadeau que nous nous ferons dans le partage et l'intériorité.

▪ **le dimanche 14 janvier à 15 heures**

Préparation du jumelage avec Lima (Pérou). Rendez-vous à la salle St-Hilaire pour tous ceux qui veulent bien donner un coup de main le 29 avril.

▪ **le lundi 15 janvier à 20 heures**

Prochaine réunion de l'équipe pastorale chez Jean Mangez.

▪ **le dimanche 21 janvier à 10 heures**

Messe des jeunes animée par la deuxième année de catéchisme. Les messes (des jeunes) suivantes auront lieu les 18 février et 18 mars.

➤ **MERCI CÉCILE**

Comme chaque année, la chorale paroissiale a fêté Sainte Cécile, sa patronne. Rien d'étonnant jusqu'ici, me direz-vous. Et pourtant cette année restera dans les mémoires puisque nous avons fêté les 80 ans (je suppose qu'elle nous autorise à dévoiler son âge) de Madame Cécile Pèche.

Cécile fait partie de notre chorale depuis une trentaine d'années durant lesquelles elle nous a marqués (et ce n'est pas fini) par ses qualités musicales, sa gentillesse, son enthousiasme, son dévouement sans faille et surtout son immense joie de vivre qu'elle ne manque pas de nous faire partager. Pour tout, merci Cécile !

Je profite de l'occasion pour faire appel à ceux qui aiment chanter (connaître le solfège n'est pas nécessaire); nous manquons de femmes, hommes et enfants. Et vous voyez, cela conserve...

Rendez-vous tous les vendredis de 20 à 22 heures au presbytère.

Dani Allard (renseignements au 081/56.86.38)



A la ligue des familles

▪ **Nouveau comité**

Le 20 novembre dernier, la Ligue des familles a élu son nouveau comité: Marylène Gatellier, présidente - Laurence Sohy, trésorière - Fabienne de Dorlodot, secrétaire - Marie-Jeanne Halleux, cadeaux naissance - Colette Jacobs, baby sitting - Catherine Billocq, timbres famille - Annick Goffin, cartes SNCB - Jean-Marie Allard, Linda Allard, Frédérique Delvaux, Geneviève de Moffarts, Odette Laoureux, Loulou Massart et Marie-France Poucet, membres.

▪ **Cartes famille nombreuse et GO PASS**

On renouvelle cette année les cartes de famille nombreuse pour la période 2001-2005. D'autre part, des GO PASS sont disponibles pour tous les jeunes de moins de 26 ans: 1490F pour 10 trajets simples - ristourne de 100F en timbres famille. Merci de vous adresser à Annick Goffin, rue des rys, 2 (tél. 081/56.01.11)

HOSPITALISATION ! CHERE ?



Non, si vous avez
une
**ASSURANCE
HOSPITALISATION
de DKV
International**

➡ **Pour tout renseignement contactez le
*Bureau REMACLE R.***

**COURTAGE, ASSURANCES,
PRETS
HYPOTHECAIRES,
PLACEMENTS**

*Rue de la grande
sambresse, 36 – 5020 TEMPLoux*



① **tél. 081/56.77.19 - fax 081/56.96.86**

inscrit à l'office de contrôle des assurances sous le n°11561